
 

 REUNIÃO FORÇA-TAREFA MPMG NOVA LIMA     
 

DATA: 26/09/2019     DIA DA SEMANA: QUINTA FEIRA   
HORÁRIO: 14 horas  

 

CONDUZIDA POR: Promotora de Justiça Dra. Renata Cerqueira   

PRESENTES:  Lista em anexo   

MEMÓRIA DE REUNIÃO  

PAUTA: Transporte escolar realizado pela empresa Coopernova   

A reunião é iniciada pela Promotora de Justiça Dra. Renata que explana o motivo da reunião, sendo 
este, abordar as questões trazidas pela comunidade da Mata do Engenho- Macacos, relativo aos 
problemas enfrentados com o transporte escolar, atualmente executado pela Cooperativa 
Coopernova. Liziane, Assessora MPMG, registra que este assunto já foi motivo de várias reuniões no 
território, que desde 02 de junho de 2019 o mesmo vem sendo tratado pela Força Tarefa, mas devido 
a constantes problemas, foi necessário o agendamento desta reunião a pedido da comunidade. Dra. 
Renata registra as questões trazidas pelas mães da comunidade: 1) atrasos em buscar as crianças; 
2) crianças deixadas para trás; 3) aos sábados já aconteceu de não ir buscar as crianças; 4) ausência 
de monitor e crianças em pé sem sinto de segurança, 5) Van deixa de passar, dentre outras situações. 
Perla, representantes das mães expõe confirma todas as situações acima e expõe as constantes 
dificuldades enfrentadas.  
É exposto a situação do último sábado que inclusive as crianças ficaram sem ir a aula, pois a Van não 
passou. Informa que todas as vezes que ocorre problema comunica a Secretaria de Educação e 
também ao Ministério Público, mas que é constante os problemas. Viviane, informar que tudo o que 
chega buscam resolver com a cooperativa e inclusive notificam a mesma. Se coloca a disposição. 
Gilbert informa que presta serviço para 11 escolas municipais, que a baldeação sempre existiu, mas 
que antes as crianças iam para o centro de Macacos. Que foram colocados quatro carros pela VALE. 
Fala das melhorias que foram prometidas na estrada da Mata do Engenho. Liziane, registra que este 
ponto depende de um relatório da Defesa Civil que ficará pronto em 30/09/2019. Gilbert assumi que 
ocorreu um erro sábado, e a Van não foi. Dra. Renata pergunta a VALE se o repasse de recurso, para 
estes carros é feito para a Prefeitura ou VALE tem contrato direto com a cooperativa. Romário informa 
que são 4 carros, 2 vans e 1 micro-ônibus, sendo o contrato direto com a Cooperativa. Dra. Renata 
diz que, caso a Cooperativa continue com problemas a VALE deve tomar as medidas cabíveis e, caso 
necessário, até trocar o prestado de serviço. Que esta situação não pode continuar. Informa que os 
casos tratados nesta reunião, são de 29/05 para cá, quando chegou a Promotoria e a Força Tarefa 
MPMG. Foi citado pelas mães os problemas com as escolas estaduais, que tem liberado as crianças 
cada dia em um horário, não tendo aulas direito. Dra. Renata deixa claro que isto é violação de 
direitos. Solicita que o Conselho Tutelar averigue isto. Conselho Tutelar informa que isto está 
acontecendo. Viviane diz que vai pedir a direção da Escola Municipal para acompanhar de perto a 
presença das crianças da Mata do Engenho. Todos tiveram a palavra e foram retirados os seguintes 
encaminhamentos: 1) Cooperativa irá comunicar formalmente horário, cronograma, veículo, telefone 
dos motoristas e seus substitutos, nome do monitor, encaminhando a informação para a comunidade, 
MPMG e VALE – Prazo até dia 30/09/2019 2) Conselho Tutelar solicita que as mães levem as 
questões de problemas com falta de aula e outros com a escola ao CT; 3) Sobre as questões de 
violação de direitos da escola estadual, Conselho Tutelar deverá oficiar a Promotoria de Justiça; 4) 
VALE irá verificar a possibilidade de colocar uma tenda ou cobertura, nos pontos de baldeação, para 
isto deverá visitar os pontos e informar se é possível ao MPMG, 5) Representantes das mães devem 
comunicar as outras mães que os carros não podem esperar e que sempre deve ter um responsável 
adulto com para buscar e deixar as crianças. Qualquer ocorrido deve ser comunicado ao MPMG.  

 



 

 

 

 

 

 

 


